

Memoria y memoriales

los señores naturales y la formación de una idea del indio en el orden colonial

Luis Miguel Glave Testino

El Colegio de América, Universidad Pablo de Olavide, Sevilla

En base a una gran cantidad de memoriales presentados por señores naturales, incas, nobles y caciques, rastreamos la construcción de una memoria colectiva indígena en el virreinato peruano. El enfoque no se circunscribe a una región, pero se basa en el escenario de la capital del reino, Lima, donde se formó una liga indígena representativa de un vasto conjunto de regiones indígenas. Buscamos encontrar en las demandas, individuales y colectivas de los señores, una forma de recordar la historia, de visualizar el papel de los indios en el reino y una manera de concebir su futuro. Se trata de una práctica cultural y política, que se difundió como programa entre los jefes indios. Tuvo varios nudos temporales, que corresponden a momentos cruciales del virreinato: 1595-1605, 1650-1670, 1690, 1720-30, 1750 y 1775-1780. La ponencia dará cuenta de esos momentos en base a los documentos que los indios elaboraron para presentar en la corte del rey.